

たてこし

生きがいとふれあいに満ちた心豊かな暮らしのあるまち 館腰



低学年



中学年



高学年

◎今号の表紙

小川小学校のスキー授業がぶどうスキー場で行われました。低学年、中学年、高学年ごとに各2回行われ、もっと上手になりたいと一生懸命に滑っている姿が印象的でした。指導には保護者や地域の方、スキークラブからご協力いただき、レベルに合わせたレッスンで確実にレベルアップが図れたことと思います。お昼は新しくなったスキーセンターでおいしいごはんをいただき、良い思い出作りができました。



すまいるリレー!!
地域で頑張っている人を紹介します。

14 忠 隆司さん(釜杭)

大学を卒業した昭和48年、父親の実家である釜杭集落に居住し、当時の岩船広域事務組合(現在は村上市)に就職しました。栗島汽船を貸し切った婚活イベントや元プロ野球選手の村田兆治さんを招いたイベントにも携わり、「楽しかった」と当時を振り返ります。警察官だった父親は転勤が多く、小・中・高校は転校を重ね大変だったが、おかげで今の自分があるといえます。



現在は村上林業協同組合の事務長として勤務する一方、NPO法人都岐沙羅・パートナーズセンター理事長、長津笑楽講の司令官、そして、館腰地域まちづくり協議会会長に就任されているなど地域のために活躍されています。

「頼まれれば、長でも何でもやるタイプだが、自分からは何もしない」と忠さん。「最後に責任はとるので、まずは相手を信じてやらせてみる。そうした方が人は育つ」と熱い持論の中に人望の厚さが窺えます。転入当時からこれまで、「よそ者である自分を受け入れてくれた釜杭集落、また長津地区の皆さんに感謝している」と忠さん。最後に「毎日の晩酌が一番楽しみ」と笑顔で話してくれました。

INFORMATION

田んぼアートを作ります

5月から熊登地内の約1,000㎡の田んぼで、色苗を使ってひまわりを描く田んぼアートを作成する計画にしています。田植えや稲刈りに参加して下さる方を募集しますので、ぜひ一緒に田んぼアートを作成しましょう。詳しくは後日チラシ等でお知らせします。



十川さくら堤健康ウォーク

- ◎日 時：4月15日(日)9時～12時30分
- ◎コース：小川小学校(集合場所)→朝日浄化センター→さくら堤→十川公民館(昼食)→小川小学校
- ◎持ち物：おにぎり、飲み物、雨具等
- ◎参加費：無料

*お昼に豚汁サービス、申込みや詳しい案内は後日チラシ等でお知らせします。今後の学校統合をふまえ三面地区の皆様にもご案内します。



「発表する取り組み」

あらかわ地区まちづくり協議会
つどい場「あら、ほっ」
旧長保保育園を改修して整備した拠点・つどい場「あら、ほっ」落成式
い世代が集う地域の取り組み内容は?

林地区まちづくり協議会
全住民アンケート調査
林地区5協議会で一斉実施。回答数5,983。回収率はなんと76.6%!

平林地区まちづくり協議会
集落課題解決取組発表会
協議会からの集落活動拠点を活用した取り組みを各集落が見せ、成果だけでなく悩み事も共有。

三田地区まちづくり協議会
計画の見直し(事業の協議)
昨年度、まちづくり計画の見直しを実施。事業の検討し(協議)を行ってからの新たな取り組みを開始。

たかま地区まちづくり協議会
役員研修会・盛りごとランキング
暮らしの中の盛りごとを、選んでいる集落にランキングする研修会を役員で実施。その結果は?

朝日地区まちづくり協議会
地域の茶の湯世話人情報交換会
健康福祉委員で「地域の茶の湯」を運営している世話人の代表者を対象とした情報交換会を開催。

若菜地区まちづくり協議会
ゆめのまち ワクワク構想
朝日地区を通り「地域づくり」を進行止めし、地域のまちを元気にするイベントを開催。

山北地区まちづくり協議会
課題解決に向けた取組
まちづくり計画の見直しと共に、集落を大幅に一新、課題解決に向けた取組を進めよう。



2月17日(土)村上総合文化会館を会場に開催され、各地域のまちづくり関係者約80人が参加しました。発表内容は左記のとおりですが、朝日地区からは三面・たかね・猿沢地域まちづくり協議会から取り組みが発表され、参加者から多くの質問や感想が出され、意見交換会ではグループごとに活発な意見交換や情報交換が行われていました。地域づくりに取り組んでいる関係者が一堂に会し、他地域の取り組みに共感したり参考となる事例が多くあり大変有意義な会となりました。

地域づくり自慢大会で他地域と交流

たてこし

館腰地域まちづくり通信 22号
[2018年3月15日発行]

発行：館腰地域まちづくり協議会
事務局：〒958-0292 新潟県村上市岩沢 5611 番地
(村上朝日支所 地域振興課内) Tel.0254-72-6881
mail as.shinko-chiiki@city.murakami.lg.jp
Facebook や HP でも活動の様子を公開しています
Facebook <https://www.facebook.com/tatekoshi>
HP <http://www.city.murakami.lg.jp/site/tatekoshi/>

編集後記

長い冬も終り、待ちに待った春はもうすぐそこ。皆さんは春といえば何を連想しますか?桜?入学式?新生活?私はなんと花粉症です。つらい目のかゆみと鼻水(涙)。今年も花粉の飛散が多いみたいなので皆さんも早めの予防を。新年度のまち協は新体制での出発となります。今まで以上にパワーアップし、地域の活性化のためにがんばります。<総務広報部 須貝 哲男>



今年も色々なことを行いました！

館腰の一年振り返り



集落活性化支援事業

まちづくり協議会では申請のあった集落に 30,000 円を上限に助成金を交付しました。

大場沢 【納涼盆踊り花火大会】8月13日(日)に大場沢会館前の広場にて実施。集落住民や帰省客など約100名の参加があり親睦を深めました。焼きそば、焼き鳥、かき氷などの出店を設け、盆踊りの後には花火の打上げも行われました。



古渡路 【あさひスポーツフェスタ】10月9日(祝)に開催されたあさひスポーツフェスタにソフトボールで参加しました。20歳代から60歳代まで幅広い年齢構成のチームでコミュニケーションをとりながら、世代間の交流を深めることができました。

小川 【第2回収穫祭】8月19日(土)に小川公会堂にて開催しました。約70名が参加し、焼き肉や焼きそば、綿あめ、かき氷などをふるまいながら住民同士の交流を深めました。最後にはビンゴ大会や打ち上げ花火で大変盛り上がりしました。



十川 【第2回収穫祭】1月5日(日)に十川集落センターにてそば打ちと餅つきを実施しました。約60名の参加者全員でそばと餅を食べながら楽しい一日を過ごし、世代間の交流を深めることができました。

**笹平・瑞雲
釜杭・小場** 【長津地区運動会】6月11日(日)に長津体育館にて実施。小川小学校の校長先生や新潟大学生など総勢130名が参加し、集落対抗のレクリエーションで盛り上がり、とても楽しい運動会を開催することができました。

熊登 【空き缶拾い・観桜会・敬老会】4月23日(日)に熊登集落センターにて実施。空き缶拾いに17名、観桜会・敬老会に37名が参加し、子どもからお年寄りまで住民同士の交流により親睦を深めました。



あけぼの 【第4回あけぼの納涼祭】8月27日(日)にあけぼのコミュニティーセンター前にて実施。56名の参加がありバーベキューや焼きそば、かき氷、風船ヨーヨーやスーパーボールすくいなどの出店を設け、子供からお年寄りまで楽しめて親睦を深めました。

朝日地区の5つのまちづくり協議会では、朝日地区まちづくり協議会連絡会議を開催し、相互の連携と親睦交流を深めながら共同で事業を実施しています。

▲あさひフォトコンテスト～こんな撮ってみました～

◎平成29年8月1日(火)～8月31日(金)の期間に6歳から74歳という幅広い年齢層の方から38点の応募がありました。SNSによるインスタグラム審査も取り入れ、朝日中学校文化祭、あさひまつり、朝日地区文化祭、朝日きれい館で展示しました。

▲朝日地区まちづくり研修会

◎平成29年7月1日(土)、村上市総合文化会館を会場に開催し、まちづくり協議会の役員40人が参加しました。講演会「まちづくり協議会役員に求められるもの」や朝日地区まちづくり協議会事例発表、地域おこし協力隊員の活動報告が行われ、終了後の交流会では各まち協の情報交換が熱く交わされていました。



▲あさひまつり郷土料理出店

◎平成29年10月22日(日)のあさひまつりはあいにくの雨模様でしたが、準備した郷土料理は昨年に引き続き完売し盛況のうちに終了することができました。館腰：半殺し焼き(208食)／三面：鮎の串焼き(120食)／たかね：ゼンマイ汁(140食)／猿沢：大海(120食)／塩野町：コロッケ(150食)

▲森林環境教育促進事業

◎3年計画で実施される朝日中学校の学校林整備に対して助成を行い、写真のような看板が設置されました。



専門部会

産業振興部会

副部会長 石栗千恵子



8月にJAの駐車場を会場に、軽トラ市を開催し、紙ヒコキ飛ばしやガラポン抽選会等を行いました。紙ヒコキ飛ばし大会では、皆童心に返り楽しんで飛ばしていました。中には昔取った杵柄で家族の微笑ましい姿を垣間見ることができました。もう一つは、熊登地内に田んぼアートを計画しています。そこで燕市の田んぼアートを見学し、それを参考に会議では図案を考えたり、図の大きさや見え方など、初めてのことなのでいろいろ話し合いを重ねています。

総務広報部会

部会長 藤原浩二



本年度から「総務広報部」となりましたが、継続事業として広報誌「たてし」を4回発行いたしました。認知度の低さも、継続課題ではありますが、本年度から協議会の活動の紹介により重心を置いて紙面を作ってきました。来年度は新規事業の計画もあります。より一層の紙面の充実を図ってまいりたいと思います。また住民アンケートの中で出された地域の課題について、今年度から検討を始めました。限られた時間の中での難しさを痛感しているところですが、今後も検討を進め、切り口を探したいと考えているところです。

歴史文化部会

部会長 吉村和昭

大葉沢城散策と竹あかりについては前の紙面でそれぞれ報告してありますので、今回は「私たちのたてし」の発行に向けて検討したことについて触れてみます。次年度以降、各集落の庚申塔、お地藏様、神社、寺などを題材に取材し、地元の人もほとんど忘れかけていることにスポットをあててみることにしました。年4回発行される広報誌の紙面に掲載していきます。何年か後には相当の資料が蓄積されると思いますので、その後冊子としてまとめようということになりました。皆様も「うちの集落にはこんなものがあるよ」というものがありましたらぜひ教えて下さい。また、4月15日には小川小学校から十川の堤防を通る歴史散策と健康ウォークを計画しておりますので、ぜひご参加下さい。



交流活動部会

部会長 高橋文明

今年度の交流活動部会の事業は四月から始まりました。小川小学校でのあいさつ運動を10月まで実施しました。小学生と一緒にあいさつ、一日の始まりが気持ち良いスタートとなりました。11月の料理講習会では、講師に近藤さんを迎え本場のキムチ作りを行い、大勢の方々との交流ができました。新年度はメンバーも変わります。新たな企画を考えておりますので、まちづくり協議会への理解と協力によるしくお願いいたします。



連携事業